

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes in Africa



MEDIA MONITORING

23 February 2015

Head of UN mission to Congo demands more engagement from Germany

Source: dpa Deutsche Presse-Agentur

Kinshasa, 22 February 2015 - The head of the United Nations Mission to the Democratic Republic of Congo, Martin Kobler, has called on Germany to become more deeply involved in the world's largest peace mission.

Kobler said in an interview with dpa released in German on Sunday that Berlin should send troops and more civilian aid workers and "show its commitment to Congo."

With some 20,000 soldiers, the UN's mission to the east of Congo, known as MONUSCO, is the organization's largest worldwide. Having started in 1999, its aim is to end the civil war in the commodity-rich region.

It is only since the foundation of a special intervention brigade two years ago that the UN forces have seen any success against the local militias.

There have been several million deaths in the conflict so far.

"We have until now not had any Germany military involvement in the largest peace mission," Kobler, who in 2013 became the first German to lead the mission, told dpa.

"I would hope that more Germans would be represented here, as military observers among the forces, in communications or in logistics," he said. Unfortunately, there was "no consensus" among German politicians for such a move, he added.

Among the 1,500 civilian aid workers in Congo, only four are from Germany.

The 61-year-old's term of office runs out in the summer and it has not yet been decided if he will stay on in his role.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Germany supports the UN mission financially with 100 million euros (114 million dollars) a year. The mission costs 1.3 billion dollars a year to fund.

Assemblée nationale : des audiences croisées au Cabinet de Minakuhier [jeudi 19 février]

Source: La Prospérité / MCN, via mediacongo.net

Par Philomène Mwaluke

Kinshasa, 20 février 2015 - Le président de l'Assemblée nationale, Aubin Minaku, a reçu, à tour de rôle dans son cabinet de travail au Palais du peuple hier, jeudi 19 février, une délégation de députés allemands conduite par Madame Schulz Asche, l'adjoint du représentant du Secrétaire général de l'ONU en République démocratique du Congo en charge des questions politiques, Moustapha Soumare, l'ambassadeur du Zimbabwe, Raphaël Tayera Franisi, et pour finir Abdallah Wafy, représentant spécial adjoint du Secrétaire général chargé des opérations militaires.

Avec la délégation de députés allemands, les échanges ont tourné autour des activités parlementaires. Minaku et ses collègues députés allemands ont aussi évoqué des questions liées au processus électoral et à la justice, la situation politique et sécuritaire du pays, la lutte contre la corruption ainsi que celles liées aux infrastructures. Ils ont pratiquement tout passé en revue dans le cadre de la coopération interparlementaire entre le Bundestag et la Chambre basse nationale de la RDC. Sur la question des élections, les députés allemands ont promis d'accompagner la RDC.

Moustafa Soumare, adjoint du représentant de l'ONU en charge des questions politiques, arrivé au terme de son séjour en RDC, était venu présenter ses adieux au président de l'Assemblée nationale. Aux chevaliers de la plume accrédités au Palais du peuple, le diplomate onusien a déclaré qu'il ne pouvait quitter la RDC sans transmettre ses remerciements au Speaker de la Chambre basse de la RDC. Il a beaucoup appris pendant son séjour congolais de deux ans. L'expérience ainsi accumulée va lui permettre de bien assumer ses nouvelles fonctions sous d'autres cieux, au Sud-Soudan pour être précis. Le départ de Moustafa Soumare intervient alors que la RDC se prépare à des élections à tous les échelons. Il a encouragé tous les acteurs politiques congolais à faire preuve de plus de responsabilité pour que les élections se tiennent dans un climat apaisé.

Dans le même ordre d'idées, son collègue Abdallah Wafy est venu également dire au revoir à Aubin Minaku.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Bien avant, le président de l'Assemblée nationale avait reçu Raphaël Tayera Franisi nouvel ambassadeur du Zimbabwe. Une visite de courtoisie à Aubin Minaku qui intervient après qu'il a présenté ses lettres des créances au chef de l'Etat.

East Congolese fear assault on Rwandan rebels without UN

Source: AFP

21 February 2015 - Doubts linger over a long-announced military offensive against Rwandan rebels based in eastern Democratic Republic of Congo, but local people and relief workers are preparing for reprisal raids on civilians.

The rebels of the Democratic Forces for the Liberation of Rwanda (FDLR) already "confiscate part of our harvest, then make us pay money to get to our fields," farmer Jean Bosco Hitimana, 35, said beside his cassava crop.

"If you don't have the money, they tie you up and beat you," Hitimana added on his land near the town of Kiwanja, about 60 kilometres (37 miles) north of Goma, the capital of North Kivu province, which borders on Rwanda and Uganda.

Hitimana said he would welcome an assault on the FDLR, which has been active in the forested hills of North and South Kivu for two decades and accused of killings, rape and looting, "because the population is suffering."

Yet the prospect of clashes has also worried the father of four since the distant regime in Kinshasa announced military action at the end of January, after an international ultimatum for the FDLR to surrender expired.

At odds with the authorities, the large UN mission in DRC (MONUSCO) has withdrawn support during the planned offensive, raising the stakes for villagers caught between badly paid, potentially dangerous Congolese troops and the FDLR forces.

Local non-governmental organisations are getting set for massive population displacement towards the border or within the unstable Rutshuru territory of North Kivu if the Congolese army (FARDC) launches an assault.

"We'd only just begun to undertake arrangements for the resettlement" of people returning home, said Paul Kambale, director of the Centre for Rural Development (Cederu), a non-governmental organisation that helps displaced people.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

"Now, we're up against the same challenges as in pre-war days," Kambale added, referring to the conflicts that ravaged large parts of the country in 1997-2003. "If they organise (military) operations, the FDLR will attack the population."

The FDLR, believed to number between 1,500 and 2,000 fighters in both Kivu provinces, was founded by Hutu extremist ex-militias and soldiers wanted by international jurisdictions for their suspected part in the 1994 genocide of minority Tutsis in Rwanda.

They oppose the regime of President Paul Kagame, who came to power in July 1994 after his largely Tutsi rebel army ousted the Hutu authorities behind the massacres of some 800,000 people in three months.

The FDLR has launched no major operations against Rwanda since 2000, but its presence in eastern DRC has given Kagame excuses for intervention, while the Hutu rebels have also served as useful auxiliaries for Kinshasa.

The UN Force Intervention Brigade, formed with an offensive mandate to tackle armed movements in the DRC, was to have helped the FARDC just as it did in 2013, when a joint operation put an end to an uprising by a rebel movement known as M23.

However, the United Nations in New York took back the offer when Kinshasa failed to replace two generals recently appointed to head the anti-rebel operations in North Kivu, but suspected of serious violations of human rights.

UN officials have never publicly disclosed what they have against Brigadier-Generals Bruno Mandevu and Sikabwe Fall, while Kinshasa responded that the pair would only be removed if they had been "the object of conviction" by a military court, which is not the case.

Some diplomats and regional analysts are unconvinced that Kinshasa is serious about tackling the FDLR, one of many armed movements that often profit from illicitly mining the natural wealth of the Kivus.

But if the Congolese army goes ahead against the FDLR with no backing from UN helicopter gunships, drones and shared intelligence, steps would be needed to protect local people, Kambale said.

"We fear, for example, that all security forces will be sent to the front, leaving the settlements empty and vulnerable," while the FDLR would be "out for vengeance", he warned.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Kambale was convinced that backing from MONUSCO, which also provides fuel and rations, is vital to prevent a "failure" for the Congolese army. "We know that equipment and logistics are lacking," he said.

The FDLR could merge into local citizenry, said Honore Bavukahe of aid organisation FEMISA. "When fear is at its height, they blend into the population" and escape the military.

"If the hunt begins and (the soldiers) are not able to wipe them out ... there will be killings and kidnappings," Bavukahe said.

"It's scarcely a year since I came home from Uganda," farmer Hitimana said by his field, after twice "losing everything" like others who fled fighting in 2008 and 2013.

"I'm going to have to go back to Uganda."

RDC: Moïse Katumbi refuse de se déclarer candidat à la présidence en 2016

Source: Belga via Le Vif.be

21 février 2015 - Le populaire gouverneur de la province du Katanga (sud-est de la République démocratique du Congo), Moïse Katumbi Chapwe, en froid avec le président Joseph Kabila, a refusé de se déclarer comme candidat à l'élection présidentielle de novembre 2016, dans une interview publiée samedi par le journal 'La Libre Belgique'.

"Je suis encore gouverneur de la province du Katanga. J'ai encore énormément de travail à accomplir en peu de temps. Il reste un peu moins de deux ans au président Kabila pour achever son travail dans le cadre de son mandat légitime. Terminons nos mandats et retrouvons-nous les manches pour sortir le peuple congolais de la misère", a-t-il affirmé à l'envoyé spécial du quotidien à Lubumbashi, le chef-lieu de cette riche province cuprifère.

"J'ai un mandat à terminer avant de penser à autre chose", a renchéri M. Katumbi en réponse à une question sur une éventuelle candidature à la présidence une fois son mandat terminé- la prochaine élection des gouverneurs et vice-gouverneurs est prévue le 31 janvier 2016.

La RDC doit organiser en moins de deux ans un cycle électoral complet, qui débutera par l'élection des députés provinciaux et scrutins locaux le 25 octobre prochain et

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

culminera par la présidentielle et les législatives le 27 novembre 2016, pour un coût de plus de 1,1 milliard de dollars.

M. Katumbi, qui gouverne le Katanga depuis janvier 2007 - son mandat était de cinq ans, mais les élections des gouverneurs n'ont plus été organisées depuis en RDC -, apparaît comme un candidat sérieux à la présidence de la République, alors que M. Kabila ne pourra en principe plus se représenter pour un troisième quinquennat.

Lors de son retour à Lubumbashi le 23 décembre dernier après plusieurs mois passés en Europe pour des examens de santé à la suite d'un empoisonnement, il avait utilisé une parabole parlant d'un "troisième penalty" pour exclure l'idée d'une révision constitutionnelle qui aurait permis à M. Kabila de briguer un troisième mandat en 2016. Ces propos - et l'accueil enthousiaste réservé par les Lushois à leur gouverneur - avaient, selon la presse congolaise, provoqué la colère du chef de l'Etat et de son entourage.

"Ici, en RDC, on a dépassé ce stade (de vouloir changer la Constitution), a assuré M. Katumbi, qui appartient au même parti que M. Kabila, le Parti du Peuple pour la Reconstruction et le Développement (PPRD). "Tout est sur les rails (pour les sept scrutins prévus) dans le cadre de notre Constitution", a-t-il ajouté.

Le gouverneur a par ailleurs expliqué à 'La Libre Belgique' pourquoi, selon lui, la pauvreté subsistait dans sa province, considérée comme potentiellement immensément riche grâce à ses ressources minières.

"Moi, j'ai essayé de développer ma province avec le budget dont je dispose. Quand je suis arrivé, le Katanga était, avec les mêmes richesses, le troisième contributeur de l'Etat. Deux ans plus tard, nous sommes devenus le premier. Mais nous ne recevons rien en retour. Légalement (en vertu de la Constitution de 2006, ndlr), l'Etat central doit rétrocéder 40% de ce que les provinces perçoivent", a souligné M. Katumbi.

Il a chiffré les recettes actuelles générées par la Katanga à "entre 4 et 5 milliards de dollars par an", notant que "le retour de Kinshasa est quasiment nul".

"Maintenant que la guerre dans l'est est finie, j'espère que nous pourrions enfin recevoir ce qui nous est dû, soit 2,7 milliards de dollars", a dit le gouverneur.

Selon lui, grâce au Katanga, le Congo est devenu le deuxième producteur mondial de cuivre. "Mais nous ne percevons pas les dividendes de nos efforts", a déploré M. Katumbi, qui préside aussi le club de football TP (Tout Puissant) Mazembe de Lubumbashi, deuxième ville de la RDC.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Moïse Katumbi s'exprime dans la Libre Belgique

20 février 2015

Kasumbalesa, poste frontière entre la Zambie et la République démocratique du Congo. Sur des kilomètres, les camions sont agglutinés en attendant le sésame qui leur permettra de franchir la douane, véritable tiroir-caisse pour le Congo. “En moyenne, ici, ce sont près de 80 millions de dollars qui rentrent chaque mois dans les caisses de l'Etat”, explique Mike Katende, fonctionnaire de cette institution. Ce jeudi, toute la frontière a été prise de court par la visite imprévue du gouverneur Moïse Katumbi. “Je n'étais pas encore venu depuis mon retour. Si j'avais signalé mon passage, tout aurait été frotté, nettoyé, récuré. Je préfère leur faire la surprise. Pendant mes voyages en Europe, en un mois, les rentrées du poste frontière ont diminué de près de 50%. Etonnant, non ?”, lâche-t-il en observant tout le personnel qui se trouve dans la salle de contrôle hyper moderne.

Justement parlons-en de votre absence. Elle a duré plusieurs mois, toutes les rumeurs ont couru. On vous a annoncé partout. A Londres, Bruxelles, Paris et même Lourdes...

Pour les rumeurs, il est vrai que je me suis rendu à Londres pour des examens de santé suite à un empoisonnement. Mais je vais bien. Pour ce qui est des déplacements, je ne me cache pas. Oui, je suis allé à Lourdes. Je suis chrétien, je suis catholique et dès que j'en ai la possibilité, je fais mon pèlerinage.

Votre rentrée, le 23 décembre à Lubumbashi n'est pas passée inaperçue. Vous avez lancé une mise en garde à peine voilée au président Kabila pour qu'il ne soit pas tenté de changer la Constitution et de s'imposer pour un troisième mandat non admis dans l'actuelle loi fondamentale.

Quand je suis rentré d'Europe, il y avait des dizaines de milliers de personnes qui m'attendaient à la sortie de l'avion. Ils attendaient que je parle. Je suis gouverneur, je suis démocrate et j'ai dit ce que je pensais.

Pourquoi avoir utilisé l'image des penalties et du troisième qui ne serait pas accepté en référence au troisième mandat?

D'abord le fait de parler en images fait partie de la culture congolaise et, plus généralement africaine. Ensuite, regardez dans la Bible, toutes les paraboles, ce sont aussi des formes d'images. Je savais ce que je faisais. Une fois de plus, on est en

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

démocratie et on peut donc tout dire. La liberté d'expression est un acquis fondamental. A ceux qui m'écoutent d'interpréter ce que j'ai dit. Je ne renie rien.

Il s'agissait d'une mise en garde au président Kabila ?

Notre Congo est un pays immense mais très fragile. C'est encore une jeune démocratie. Elle a à peine dix ans. Ce qui est fondamental à mes yeux, c'est que tout le monde respecte la Constitution. Maintenant, la Ceni (Commission électorale nationale indépendante) a sorti son calendrier qui doit notamment amener aux élections municipales et présidentielles mais aussi provinciales. Il est temps que ces scrutins aient lieu. Cela fait 3 ans que mon mandat de gouverneur est terminé et pourtant je suis toujours en place faute de nouvelles élections. Ce n'est pas sain pour la bonne marche de la démocratie. Vous remarquerez d'ailleurs que le président Kabila n'a jamais déclaré qu'il allait changer la Constitution. Finalement, il y a eu beaucoup de palabres pour rien. Dans une jeune démocratie, il faut éviter les dérapages qui sont souvent synonymes de violences. A Kinshasa et dans le Nord-Kivu, il y a eu des morts en ce début d'année quand certains ont voulu voter une loi qui liait les élections au recensement. On ne règle rien en essayant de passer en force ou par la violence.

Vous pensez que le calendrier de la Ceni est tenable avec des élections urbaines, municipales et locales le 10 décembre 2015 et la présidentielle et les législatives le 27 novembre 2016?

Il y a des contraintes. Elles ont déjà été signalées. Il faut que tout le monde, majorité, opposition, société civile et Eglise, se mette autour de la table pour tenter de trouver des solutions. Il faut aussi y associer les bailleurs de fonds internationaux.

Vous ne craignez donc pas un report vu le timing serré ?

La Ceni ne parle nulle part de report. Elle a fixé les dates et il n'y a aucun report en vue.

Un scénario à la Burkina Faso est-il envisageable ?

Plus maintenant. Au Burkina, le pouvoir a voulu changer la Constitution. Ici, en RDC, on a dépassé ce stade. Tout est sur les rails dans le cadre de notre Constitution.

Vous êtes candidat à la présidentielle?

(Sourire) Je suis encore gouverneur de la province du Katanga. J'ai encore énormément de travail à accomplir en peu de temps. Il reste un peu moins de deux ans au président Kabila pour achever son travail dans le cadre de son mandat légitime. Terminons nos mandats et retrouvons-nous les manches pour sortir le peuple congolais de la misère.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Une fois votre mandat terminé, vous serez candidat ?

J'ai un mandat à terminer avant de penser à autre chose.

Que vous le vouliez ou non, certains vous considèrent déjà comme le principal candidat à la présidentielle et les attaques commencent à fuser...

J'ai l'habitude des attaques. Ce fut le cas en 2006. En 2009, j'ai même eu droit à un procès en Europe. Cela doit faire partie du jeu politique.

On vous reproche notamment le fait que le Katanga soit une région immensément riches et que la population y soit pourtant toujours aussi pauvre?

C'est la réalité. Mais le gouverneur n'a pas tous les pouvoirs. Je tente chaque jour d'améliorer le quotidien des Katangais. Le sous-sol de la province n'a pas attendu que je devienne gouverneur pour être aussi riche. Moi, j'ai essayé de développer ma province avec le budget dont je dispose. Quand je suis arrivé, le Katanga était, avec les mêmes richesses, le troisième contributeur de l'Etat. Deux ans plus tard, nous sommes devenus le premier. Mais nous ne recevons rien en retour. Légalement, l'Etat central doit rétrocéder 40% de ce que les provinces perçoivent. Désormais, nous faisons rentrer entre 4 et 5 milliards de dollars par an. Le retour de Kinshasa est quasiment nul. Maintenant que la guerre dans l'est est finie, j'espère que nous pourrions enfin recevoir ce qui nous est dû, soit 2,7 milliards de dollars. On m'attaque aussi sur les contrats miniers. Mais ce n'est pas la province qui les accorde, c'est l'Etat central. La redevance minière, c'est aussi dans l'escarcelle de l'Etat central. Grâce au Katanga, le Congo est devenu le deuxième producteur mondial de cuivre mais nous ne percevons pas les dividendes de nos efforts. La route qui permet d'évacuer toutes ces richesses, nous l'avons faite construire avec les fonds de la province. Fonds obtenus grâce au péage routier. Une fois encore, le péage existait avant que j'arrive. Il rentrait 300 000 dollars par mois. Aujourd'hui, avec une bonne gestion et une chasse à la fraude, nous faisons rentrer 6 millions par mois dans les caisses de la province sans avoir augmenté les tarifs et avec moins de camions. Ça situe le niveau de la fraude qui existait auparavant.

On vous reproche aussi l'insécurité qui règne dans votre province.

L'insécurité est un vrai souci au Katanga. Le problème, c'est l'impunité. Gédéon (Ndlr : le leader Maï Maï de la milice des Kata Katanga) s'est évadé, le 7 novembre 2011, en pleine journée de la prison de Lubumbashi. Entre 2006 et 2011, la province a vécu en paix. Depuis son évasion, on connaît beaucoup de troubles. Plus de 500 000 personnes ont dû fuir leur territoire par la faute de ces conflits, des centaines de personnes ont été tuées. Gédéon doit être arrêté et déféré à la CPI. On le présente comme un rebelle

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

mais c'est un criminel. La vraie rébellion, ici, c'est la démocratie. La sécurité des Congolais, de tous les Congolais est du ressort du ministre de l'Intérieur.

Certains vous reprochent aussi d'être président d'un grand club de football.

C'est une passion. J'avais 17 ans quand j'ai commencé à présider un club de foot. Pas le Tout-Puissant Mazembe, une petite équipe alors.

Un jour, *in tempore non suspecto*, on vous a posé la question: Et si vous aviez le choix entre une victoire en finale de la ligue mondiale des clubs champions et la présidence de la République...

Je n'ai pas oublié la réponse et elle est toujours la même. Le titre mondial des clubs. Ce serait aussi une consécration pour le Congo et un ciment formidable pour l'unité du pays. Vous avez vu la Coupe d'Afrique des nations. Le Congo est arrivé en demi-finale. Ce jour-là, tout le monde était Congolais, les particularismes étaient aux oubliettes.

Guerre ouverte

Même s'il a réservé sa réponse dans la course à la présidence, Moïse Katumbi est dans le collimateur de l'actuelle majorité présidentielle, famille à laquelle il appartient pourtant. "Depuis le discours du 23 décembre (voir interview), le divorce est consommé entre Kabila et Katumbi. Plusieurs proches du gouverneur ont été arrêtés, comme le directeur provincial de l'office congolais de contrôle Fofu Konzi", explique un élu, pourtant issu lui aussi du parti présidentiel. "On ignore toujours les motifs de son arrestation le 5 février. Il a été transféré à Kinshasa. Depuis, plus rien. Et ce n'est pas fini. On s'attend au retour de l'instabilité dans la province. Tout sera fait pour tenter d'abattre le gouverneur. C'est une guerre sans merci qui s'ouvre."

Un magistrat confirme et confie, sous le couvert de l'anonymat, que "les pressions sont énormes de la part de certains proches de la maison civile du chef de l'Etat. Pour eux, c'est la guerre. Attendez-vous à voir des accusations tomber sur le gouverneur de la part de certains pseudo-repentis qui auront négocié leur libération contre ces accusations. Ils sont aussi trop heureux de régler leur compte avec le gouverneur qui est, selon eux, responsable de leur arrestation. Dans un cas précis, l'homme, un agent en douane, a été appréhendé en flagrant délit de fraude massive".

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Congo: comment dépersonnaliser le débat sur la Constitution?

Source: RFI

20 février 2015 - Au terme de deux jours de conclave à Brazzaville, la Fédération congolaise des droits de l'homme (Fecodho) et le Forum de la société civile pour des élections libres et transparentes (Fosocel) ont constaté que le débat engagé sur une éventuelle révision de la Constitution s'enlisait et générait des peurs. Elles appellent à l'organisation d'un dialogue républicain, à l'établissement de la carte biométrique dans la perspective de l'élection présidentielle de 2016, et exigent que la presse soit effectivement libre.

Le débat sur la loi fondamentale est loin de s'essouffler. Désormais, des ONG proposent aux politiques de le canaliser et de le dépersonnaliser. La Fecodho et la Fosocel exigent un dialogue républicain.

« Nous constatons que le débat est très personnalisé. Au-delà de la personnalisation des débats, ça commence à emporter les passions, mais puisque ça déchire les Congolais, il y a une nécessité qu'on organise ce que nous avons appelé un débat républicain qui permettra à la société civile, aux partis politiques de l'opposition, du pouvoir, du centre, d'émettre leurs points de vue et ensemble. Nous réfléchissons sur quel genre de démocratie vouloir de notre pays. Parce qu'à notre avis, le Congo a déjà franchi la première étape, qui est celle de l'instauration de la démocratie, et il nous faut aller maintenant dans la phase de consolidation », explique Céphas Germain Ewangui, un des responsables de ces deux plateformes.

A 16 mois de l'élection présidentielle, la société civile demande que soit réglé le problème de l'établissement de la carte biométrique : « Aujourd'hui, nous invitons les pouvoirs publics à ne pas perdre de vue cette préoccupation, parce que ça pourra nous rattraper et créer encore d'autres empoignades dont le pays, en réalité, n'a pas besoin », estime Céphas Germain Ewangui. Dans le contexte politique actuel, la société civile appelle les pouvoirs publics à garantir la liberté de la presse, qui est une unité de mesure de la démocratie.

RDC Congo : des opposants militent pour des élections "libres et apaisées"

Source: Agence de Presse Sénégalaise (APS)

Dakar, 20 février 2015 - Des membres de l'opposition politique en République démocratique du Congo (RDC) ont appelé, vendredi à Dakar, le président Macky Sall à

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

user de son influence auprès de ses pairs de l'Union africaine afin que des "mesures préventives" soient prises pour des élections "libres et apaisées" dans leur pays en 2016.

"Notre visite auprès des autorités sénégalaises vise à solliciter l'intervention de Macky Sall auprès de ses pairs de l'Union africaine" afin que la Commission électorale nationale indépendante (CENI) de la RD Congo "prenne toutes les mesures préventives pour le bon déroulement des prochaines élections", a déclaré Rigobert Kuta, président national du Parti des réformes dans la société (PARESO), au cours d'une conférence de presse.

M. Kuta fait par ailleurs partie d'une délégation de la Majorité présidentielle populaire de l'Union pour la démocratie et le progrès social (MPP-UDPS), coalition de plusieurs partis de l'opposition en République démocratique du Congo.

Une délégation de cette coalition formée en avril 2012, autour de l'UDPS et son candidat Etienne Tshisekedi Wa Mulumba, séjourne actuellement au Sénégal, dans le cadre d'une tournée par laquelle ces acteurs comptent s'imprégner des meilleures pratiques démocratiques sur le continent.

"La CENI, telle que constituée actuellement, n'est pas indépendante et ne garantit aucune transparence lors des prochaines élections", a fait valoir M. Kuta, ajoutant que le calendrier électoral publié par la CENI, dans son état actuel, demeure "irréaliste" et "non réalisable".

"Notre voyage au Sénégal revêt une importance capitale, car la RDC connaîtra en 2016 plusieurs élections dont celles législatives et présidentielle. C'est aussi pour nous l'occasion de nous imprégner des méthodes de travail de la CENA", la Commission électorale nationale autonome du Sénégal, a indiqué Rigobert Kuta.

Selon lui, la Commission électorale nationale indépendante (CENI) de RD Congo "aura besoin de l'expérience et des conseils de la CENA pour son indépendance et son professionnalisme". Il a souligné la nécessité de scrutins "libres et apaisés" en 2016 en RD Congo.

"Le Sénégal qui assure la présidence de la Francophonie est un modèle de démocratie qui fait la fierté de l'Afrique", a par ailleurs relevé Rigobert Kuta. Il a demandé au président de la République Macky Sall et aux acteurs politiques sénégalais d'intervenir auprès du président congolais Joseph Kabila pour la libération de Diomi Ndogala, porte-parole de la MPP-UDPS.

Cet opposant et leader de Démocratie chrétienne a été condamné en mars 2014, à six ans de prison par la Cour suprême pour viols sur mineures, a-t-il rappelé.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

En novembre 2011, la RDC a organisé des scrutins dans le cadre des élections générales (présidentielle et législatives). Au terme de ces votes, le président congolais Joseph Kabila avait été réélu pour un second mandat, avec 48,9 % des voix contre 32,3 % pour son rival et principal opposant Etienne Tshisekedi.

L'élection de Kabila avait été contestée par Etienne Tshisekedi qui s'était autoproclamé président élu, entraînant une période de troubles et d'affrontements politiques caractérisée par de nombreux morts.

Le président sortant ne devrait pas pouvoir se représenter pour un troisième mandat, selon les dispositions de la Constitution de la RD Congo.

Etienne Tshisekedi réapparaît pour la première fois en public

Source: RFI/MCN, via mediacongo.net

Kinshasa, 22 février 2015 - Première réapparition publique en Belgique ce samedi 21 février de l'opposant historique congolais Etienne Tshisekedi. Le leader de l'UDPS réside à Bruxelles depuis son évacuation sanitaire de RDC en août dernier.

Etienne Tshisekedi, superstar. C'est bien lui que les militants attendaient. Pour certains, cela faisait des années qu'ils ne l'avaient plus vu prononcer un discours en public, ou même tout simplement vu. Encore moins depuis que l'opposant historique congolais est en Belgique où il est venu se soigner il y a quelques mois. Plusieurs membres de l'UDPS s'en étaient d'ailleurs plaints.

C'est tout seul et sans aide qu'Etienne Tshisekedi a fait son entrée dans la salle, sous un tonnerre d'applaudissements. Il s'est assis rapidement à côté de sa femme, Maman Marthe, sous les flashes des appareils photo. S'en sont suivi quelques discours auxquels le président de l'UDPS n'a semblé porter que très peu d'attention, applaudissant quand la salle applaudissait, le regard parfois dans le vide, le visage fatigué.

C'est assis qu'il a pris la parole. Pas de grand discours, tout juste un mot de remerciement. Il a appelé les militants de l'UDPS à travailler en harmonie, dans l'unité. « Pour que nous puissions vaincre, il faut l'union de tous », a-t-il affirmé. Sans doute une référence aux divisions internes que connaît le parti. Autre point sur lequel Etienne Tshisekedi a insisté : il ne faut pas chercher midi à 14h, il nous faut instaurer un Etat de droit. « L'idéal, c'est l'Etat de droit », a-t-il répété. Un propos accueilli par des applaudissements très nourris. Dernier point d'un discours de quelques minutes à peine : même si on voudrait chasser l'imposteur par la force, il faudra toujours un dialogue, a-

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

t-il expliqué. L'UDPS a transmis une feuille de route de sortie de crise à la Monusco et à d'autres membres de la communauté internationale.

Cette première réapparition s'est achevée par une séance photo dans une ambiance délirante, où des dizaines de militants se sont bousculés pour prendre un cliché avec leur président. Mais il y avait foule et beaucoup ont été déçus.

"La maladie, c'est une chose. Mais la vaillance des idées, elle est là. Et moi je le soutiens, vu son passé, son parcours et son attachement à la démocratie" dixit un militant.

RDC : des amnistiés encore en prison

Source: Radio Okapi

23 février 2015 - Une année après la promulgation de la loi d'amnistie, certains bénéficiaires qui ont déjà signé l'acte d'engagement à ne plus prendre des armes pour faire des revendications politiques restent toujours en détention. Certains d'entre eux considèrent désormais cette détention comme "arbitraire et illégale." Le porte-parole du gouvernement de la RDC a attribué samedi 21 février le retard de leur libération à une lenteur administrative.

Libérés de droit, certains bénéficiaires se disent détenus de fait; certains sont écroués à la prison centrale de Makala et d'autres à la prison militaire de Ndolo à Kinshasa. En dépit de nombreuses requêtes, pétitions et lettres ouvertes adressées aux dirigeants congolais, notamment à la présidence de la République pour obtenir leur libération, leurs dossiers restent sans suite.

Pourtant, tout semblait avoir bien commencé au lendemain de la promulgation de la loi d'amnistie pour faits insurrectionnels, faits de guerre et infractions politiques. Plus de 300 bénéficiaires de cette loi, au terme de sept arrêtés ministériels, ont obtenu sur le papier leur libération. La dernière vague de libération remonte en novembre dernier, avec 8 prisonniers sortis de la prison centrale du Bas-Congo.

A Kinshasa, les noms de certaines personnes bénéficiant de l'amnistie ont été annoncés. Parmi eux, on retrouve plusieurs membres d'anciens groupes armés, dont le M23, le Pareco et tant d'autres en prison et en dehors du pays.

Après trois vagues des libérations à la prison centrale de Makala et de Ndolo, le processus de libération s'est estompé.

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

Interrogé à ce sujet, le porte-parole du gouvernement attribue le retard de libération à une lenteur administrative. Au ministère de la Justice, par contre, c'est le silence.

Des bâtonniers français et belges ont écrit au Président de la République pour faire libérer, par exemple, leur confrère Firmin Yangambi, condamné à vingt ans de servitude pénale pour tentative d'organisation d'un mouvement insurrectionnel et de détention illégale d'armes de guerre.

De plus, la conférence internationale des barreaux de tradition juridique commune a aussi pris une résolution dans les mêmes termes lors de sa 29e session tenue à Dakar en décembre dernier. Toutes ces démarches n'ont pas produit d'effet.

« Cette loi d'amnistie devrait-elle être considérée comme caduque, eu égard au long délai écoulé depuis son entrée en vigueur? », s'interrogent ces bénéficiaires.

Kinshasa : inauguration d'un nouveau Palais de justice

Source: Agence d'Information d'Afrique centrale

Par Alain Diasso

L'édifice abritera notamment la Cour constitutionnelle, le Conseil d'État et la Haute cour militaire.

21 février 2015 - C'est avec soulagement que les magistrats, avocats et autres auxiliaires de la justice ont assisté à l'inauguration le 20 février du tout nouveaux Palais de la justice devant abriter précisément la Cour constitutionnelle, le Conseil d'État et la Haute cour militaire. Cet ouvrage symbolise la revitalisation du secteur de la justice au regard des conditions optimales de travail qu'il offre aux hommes et aux femmes en toge. Le chef de l'État, Joseph Kabila, qu'accompagnaient quelques membres du gouvernement a patronné la cérémonie d'inauguration officielle de ce bâtiment de trois niveaux érigé en plein cœur de la commune de la Gombe, juste à l'arrière de l'ancien édifice en cours de réhabilitation.

Après avoir assisté au rituel protocolaire qui caractérise ces genres de circonstances, l'assistance a pu visiter l'intérieur des locaux pimpant neuf avec ses deux parkings et ses maisons de détention situées au sous-sol. Trois parquets généraux près, respectivement la Cour constitutionnelle, le Conseil d'État et le Conseil supérieur de la magistrature ainsi que le Conseil de l'ordre du barreau auront aussi leurs locaux dans ce grand bâtiment qui aura englouti près de trois millions d'euros. Un financement de

Disclaimer:

This media monitoring is sent to you only for your information. The inclusion of the attached news items is not an endorsement of the Office of the Special Envoy of the Secretary-General for the Great Lakes Region in Africa or that of the United Nations Organization. Further use or distribution of this media monitoring must be guided accordingly.

l'Union européenne (UE) dont le chef de délégation Jean Michel Dumond a personnellement assisté à cette manifestation.

Tout en louant la qualité des travaux confiés à l'entreprise Safricas en tant que maître d'ouvrage, il a indiqué que l'UE qui n'est pas à sa première assistance dans le secteur judiciaire congolais a déjà investi plus de cent millions d'euros pour soutenir divers programmes du gouvernement. Tel est notamment le cas du programme d'appui à la justice et à la réforme de la justice.

16 milliards de FCFA pour l'emploi des jeunes au Congo

Source: Apanews

21 février 2015 - Le gouvernement congolais et la Banque mondiale ont initié un Projet de développement des compétences pour l'employabilité (PDCE) d'un montant de 32 millions de dollars (environ 16 milliards de F CFA) pour renforcer les compétences des jeunes vulnérables en vue de leur garantir l'accès à l'emploi, a appris APA auprès du ministère congolais de l'Enseignement technique et de l'Emploi.

«Le gouvernement et la Banque mondiale travaillent ensemble à travers ce projet qui vise à former environ 8000», indique un communiqué.

Dans le PDCE, le Congo intervient à hauteur de 22 millions de dollars, tandis que la Banque mondiale, elle, débourse 10 millions de dollars.

Le projet entre dans la cadre de la lutte contre le chômage des jeunes au Congo, notamment ceux vivant dans les zones urbaines afin de les «rendre utiles et compétitifs sur le marché de l'emploi».

«Ce projet vient donner un coup de pouce au Congo, un pays où 34,20% de jeunes âgés de 15 à 29 ans sont au chômage», explique la représentante de la Banque mondiale, Sylvie Dossou, citée par le texte.